

"Violencia, agresividad contemporánea y subjetividad: declinación del nombre del padre y sus implicancias en la época"

Departamento de Psicología. Directora del proyecto: Prof. Cristina Gartland.

Resumen

La presente investigación se centrará en el análisis de la violencia y la agresividad contemporáneas. Desde una descripción psicoanalítica de la idea del debilitamiento del Nombre del padre como regulador positivo de los lazos del sujeto con el otro. Sabemos que, en la época actual, la autoridad del Nombre del Padre se ha debilitado; estamos en la época del "crepúsculo del deber", de la "inconsistencia del Otro", que deja al sujeto a merced de los imperativos del superyó y del retorno de los goces prohibidos-homicida, incestuoso y canibalístico- sin los límites que impone el principio del placer. La violencia extrema, expresada con frecuencia a través de pasajes al acto, nos muestra que el pacto social encubre el terror y el asesinato. En la época actual nos encontramos con los más variados empujes al goce, que se presentan bajo la forma de una sobredosis generalizada que va, desde la ingesta de drogas de todo tipo hasta el sometimiento compulsivo a los objetos de consumo. La configuración actual de la sociedad la expone como fragmentada, dispersa y -sobre todo- inconsistente. Objetivos Analizar si la violencia y agresividad contemporánea tiene consecuencias directas o indirectas en la constitución subjetiva. Que implicancias pueden observarse en la clínica actual a partir de la declinación del nombre del padre. En el mundo contemporáneo, percibimos la crisis -y en ocasiones la ausencia- de instituciones que puedan poner un límite y transmitir normas, y grupos de niños y adolescentes sin un adulto que cumpla la función de tal, lo que lleva a preguntarnos, cuál es el registro de la responsabilidad en el sujeto actual.